



Septembre en Or : Le Centre Oscar Lambret mobilisé contre les cancers pédiatriques

10^e édition – Un défi collectif pour la recherche et l'accompagnement des jeunes patients

Le Centre Oscar Lambret (Lille) lance, le 1er septembre, la 10^e édition de Septembre en Or, campagne phare de sensibilisation et de mobilisation contre les cancers pédiatriques. Depuis 2016, cette initiative a permis de collecter près de 1 M€, de parcourir plus de 7 millions de kilomètres solidaires et de sensibiliser plus de 1,6 million de personnes. Cette année, la mascotte KidCat invite chacun à relever un défi ambitieux : gravir symboliquement le K2, notre sommet de la solidarité, soit 1 535 280 kilomètres à parcourir ensemble pour soutenir la recherche et améliorer le quotidien des enfants malades.

Au programme : un Jour en Or dédié aux jeunes patients et à leur famille (mercredi 10 septembre), un événement sportif à Westfield Euralille (19 et 20 septembre), un match en Or avec le LOSC et de nombreuses animations et manifestations des partenaires du Centre tout le long du mois de septembre...

LE CENTRE OSCAR LAMBRET : UN ACTEUR MAJEUR DE LA CANCEROLOGIE PEDIATRIQUE

- Chaque année, près de 1200 enfants, adolescents et jeunes adultes sont pris en charge ou suivis au sein du pôle pédiatrique AJA pour un cancer.
- 70% des jeunes patients bénéficient d'essais cliniques ; grâce au label national **CLIP2**, garant d'innovations thérapeutiques, les patients peuvent également bénéficier d'essais en phase précoce.
- Une équipe de **50 soignants dédiés** (médecins, infirmiers, psychologues, enseignant spécialisé, assistants sociaux, éducateurs sportifs...) assure une **prise en charge globale** : soins médicaux, soutien psychologique, aide sociale, maintien de la scolarité et activités pour le bien-être.



LES CANCERS PEDIATRIQUES : DES PATHOLOGIES RARES QUI NECESSITENT DES PARCOURS DE SOINS DEDIES

Chaque année en France, 2 500 enfants et adolescents sont diagnostiqués d'un cancer. 1 enfant sur 440 développe un cancer avant l'âge de 15 ans ce qui fait du cancer la 2^eme cause de mortalité à cet âge après les accidents. Ces pathologies spécifiques nécessitent un traitement spécifique, souvent complexe.

Le Centre Oscar Lambret, coordinateur d'EN-HOPE : un réseau d'expertise pour accélérer la recherche et l'accès aux soins

Le Centre Oscar Lambret assure la coordination d'**EN-HOPE**, l'Organisation Interrégionale de recours en hématologie pédiatrique des régions Hauts-de-France et Grand Est. Cette structure regroupe 7 CHU et 4 Centres de Lutte Contre le Cancer afin de garantir une prise en charge équitable et de qualité des enfants, adolescents et jeunes adultes atteints de cancer sur l'ensemble du territoire.

L'objectif d'EN-HOPE est d'optimiser les parcours de soins, de développer l'accès aux innovations thérapeutiques (radiothérapie, thérapie cellulaire, essais cliniques de phases précoces) et de renforcer la recherche et la formation.

En fédérant les expertises médicales, scientifiques et organisationnelles, EN-HOPE contribue à améliorer la qualité de vie des patients et de leurs familles, tout en assurant un accès à des soins de pointe au plus près de leur domicile.

En 2024, l'OIR EN HOPE c'est :

- 903 patients suivis par les équipes de l'inter région dont 583 nouveaux patients (tous de 0 à 25ans) et 157 nouveaux patients AJA (15-25ans)
- plus de 350 dossiers présentés en RCP inter régionale par les équipes du Centre Oscar Lambret, près de 100 patients pour lesquels il y a eu proposition d'inclusion en essai clinique, dont 14 en phase précoce

DES INITIATIVES INNOVANTES POUR MIEUX VIVRE LA MALADIE

Au-delà des traitements médicaux, le COL développe un large éventail de programmes pour **soutenir l'enfant dans toutes les dimensions de sa vie**, pendant et après le cancer.

- **L'espace Snoezelen : un cocon multisensoriel**

Une salle dédiée propose sons, lumières douces, parfums et textures pour aider les enfants à réduire la douleur et l'anxiété, tout en stimulant leurs sens. Cette approche innovante en cancérologie pédiatrique fait l'objet de l'**étude clinique SNOOZE** pour mesurer son impact sur l'anxiété des jeunes patients hospitalisés pour chimiothérapie.



- **Activités physiques et créatives adaptées**

Des ateliers de sophrologie, d'art-thérapie et d'activité physique adaptée (tir à l'arc, vélo, jeux collectifs, yoga) sont proposés pour aider enfants et parents à exprimer leurs émotions, se détendre, retrouver confiance en leur corps et réduire le stress lié aux traitements.

- **École à l'hôpital**

Une enseignante spécialisée maintient le lien avec l'école d'origine, adapte les cours à l'état de santé de chaque enfant et prépare son retour en classe. Objectif : préserver son avenir et éviter l'isolement.

- **Soutien social systématique**

Une assistante sociale accompagne chaque famille dans les démarches (aides financières, logement, handicap) et coordonne les soutiens nécessaires tout au long du parcours de soins.

SEPTEMBRE EN OR - UN MOIS D'ÉVÉNEMENTS POUR FAIRE RAYONNER LA CAUSE

Comment s'engager contre les cancers pédiatriques ?

- **Faire des kilomètres** : (marche, course à pied, roller, trottinette, vélo, natation, etc.) et les partager sur le site dédié : <https://septembreenor.centreoscarlambret.fr/>
- **Faire un don pour soutenir la lutte contre les cancers pédiatriques**. Par exemple, un don de 10€ = 10 km ajoutés au compte.
- **Faire sponsoriser ses kilomètres** en se fixant un objectif et se rapprocher de ses proches, de son entreprise ou d'une association pour les convertir en euros.
- **Imaginer des actions/événements** pour sensibiliser le plus grand nombre et collecter des fonds.
- **Faire du bruit en interagissant avec les réseaux sociaux du Centre (Facebook, Instagram, LinkedIn)** : chaque action réalisée en septembre (like, partage, commentaire) = 1 km ajouté au compte.



- **Le Jour en Or – Mercredi 10 septembre 2025 – de 14h30 à 17h**

Rendez-vous annuel de Septembre en Or, cette après-midi fédère jeunes patients, familles, équipes médicales, associations partenaires autour de cette cause. L'occasion d'être initié aux kilomètres en or en compagnie de la fidèle mascotte KidCat.

Au programme :

- Des ateliers sportifs
- Un atelier de pêche aux canards animé par Les Blouses Roses
- Un atelier de maquillage par l'association Rêves
- Atelier jeux créatifs
- Sculpteur de ballons
- Reportage photo de cette journée par Choisir l'Espoir



- **Evènement sportif à Westfield Euralille – 19 et 20 septembre 2025**



Durant ces deux journées, le Centre Oscar Lambret sera présent sur **la place centrale du Centre Commercial** afin de sensibiliser à la cause et au défi. Vélo, tapis de course, animation de tout genre seront proposer pour parcourir des kilomètres. L'ensemble de ces kilomètres seront ensuite convertis en un don au profit du Centre Oscar Lambret.

La peluche Kidcat sera mise à la vente sur place et les bénéfices reversés participeront au financement des recherches.

- **Semi-marathon de Marcq-en-Barœul – 21 septembre 2025**

La Ville de Marcq-en-Barœul s'engage aux côtés du Centre à l'occasion de Septembre en Or. Pour chaque participation à la course des enfants, 1€ sera reversé à l'Association Run With Célestine qui reversera ensuite cette somme au Centre.

A propos du Centre Oscar Lambret

Le Centre Oscar Lambret, créé en 1955, fait partie du groupe UNICANCER, qui réunit les 18 Centres de Lutte Contre le Cancer, établissements de santé privés d'intérêt collectif (ESPIC), participant au service public hospitalier avec des tarifs conventionnels, sans aucun dépassement d'honoraire, et exclusivement dédiés aux soins, à la recherche et à l'enseignement en cancérologie. Le Centre a été certifié avec mention "Haute qualité des soins" par la Haute Autorité de Santé en 2023.

<https://www.centreoscarlambret.fr/>

Contacts presse

Agence MCD_Mot Compte Double

Céline Tondi / ctondi@motcomptedouble.fr / 06 16 74 40 75
Pauline Liévin / plievin@motcomptedouble.fr / 06 47 11 43 10
Eugénie Vandaele / evandaele@motcomptedouble.fr / 07 87 72 38 56